

# Antrag Nr. 18-F-02-0013

## CDU

---

### Betreff:

Zustand der Fußgängerzone  
- Antrag der CDU-Rathausfraktion vom 14.08.2018 -

### Antragstext:

Nach der Beschlussfassung zur Neugestaltung der Wiesbadener Fußgängerzone im Jahre 2002 sind zwischenzeitlich (nahezu) alle Bauabschnitte umgesetzt; die ersten Bauabschnitte liegen mittlerweile bereits 13 Jahre zurück. Es sollte daher eine Bilanz gezogen werden, welche Maßnahmen sich positiv entwickelt haben und welche möglicherweise überarbeitet werden müssen. Außerdem sollte überprüft werden, inwieweit die Bestandteile des Fußgängerzonen-Konzeptes heute noch Bestand haben bzw. durch Sanierungen/Materialaustausch etc. verändert und angepasst werden müssen.

*Der Ausschuss möge beschließen:*

Der Magistrat wird gebeten,

eine Stärken-/Schwächenanalyse zu dem beschlossenen Fußgängerzonen-Konzept vorzulegen mit der Klärung insbesondere folgender Sachpunkte:

- Wie wird mit dem regelmäßigen Verlust der verlegten Bronze-Einlegetafeln aktuell und zukünftig umgegangen?
- Wie und wann erfolgt der Austausch beschädigter Pflastersteine und entsprechen die neu eingesetzten Steine dem Material des ausgetauschten Basissteins?
- Warum werden in erheblichen Teilen der Fußgängerzone für Leitungsverlegungen aufgebrochene Flächen nur mit einer Asphaltdecke bzw. nicht fachgerecht geschlossen?
- Warum wurden einzelne Straßenleuchten (im Bereich des Mauritiusplatzes) entfernt und nicht durch neue Laternen ersetzt?
- In welchem Zustand befinden sich die klassischen Stadtmöblierungseinbauten (Sitzbänke, Abfallbehälter, Fahrradständer, Hinweisschilder etc.) und wie häufig werden diese kontrolliert?
- In welchen Abständen werden Abfallbehälter und sonstige Einbauten in der Fußgängerzone gereinigt bzw. ersetzt?
- Welche neuen Konzepte bzw. Konzeptansätze gibt es zur Belebung der Fußgängerzone (u.a. in Hinblick auf Ladenstruktur, Veranstaltungen und andere Angebote im öffentlichen Raum)?

Wiesbaden, 22.08.2018

Hans-Joachim Hasemann-Trutzel (CDU)  
Fachsprecher

Dr. Alexander Reinfeldt  
Fraktionsreferent